

Public relations pada perusahaan. rumus untuk lembaga
 kegiatan pemerintahan, perusahaan militer, lembaga akademik,
 masyarakat akan pentingnya peranan public relations. Berbagai kajian
 mengenai public relations dipilih untuk diterapkan demi memahami
 strategi public relations lebih baik dan memperbaiki kinerja perusahaan
 mereka. Salah satunya adalah kajian mengenai strategi public relations.

Strategi public relations merupakan cara suatu perusahaan
 menjalankan komunikasi dua arah antara perusahaan dengan publiknya.
 Publik disini meliputi publik internal maupun eksternal. Publik internal
 sendiri menjalankan komunikasi top down (komunikasi antara atas dan
 bawah), sedangkan publik eksternal menjadi perhatian antara
 perusahaan dengan stakeholder, customer dan juga masyarakat sekitar
 area yang terdampak langsung dengan kegiatan operasional perusahaan.

Selain menjadi perhatian antara perusahaan dengan publiknya,
 seorang public relations juga sangat berperan dalam pembentukan citra
 atau image sebuah perusahaan.² Kondisi persaingan yang semakin ketat
 saat ini menjadikan peranan public relations lebih diandalkan untuk
 memberikan peluang-peluang terbaik bagi perusahaan yang tentunya adalah
 efisien dan peningkatan belanja. Tak jarang kemudian banyak
 perusahaan yang melakukan pelepasan anak-anak perusahaan yang kurang
 menguntungkan, diversifikasi produk atau jasa, pencarian investor baru

² Kusadi Subandjag, Public Relations: Persepsi dan Implementasi (Bandung: Pustaka Nuansa, 2004), hlm. 30
³ Rosdy Kuslan, Praktik dan Solusi Public Relations dalam situasi krisis dan pemulihan
 cova (Jakarta: Jhalia Indonesia, 1994), hlm. 20

serentak hampir di semua kota di Indonesia, dan media massa yang sepertinya memberitakan kejadian ini secara besar-besaran membuat pihak Pertamina merasa bahwa hal ini akan sedikit mengganggu operasional perusahaan. Belum lagi maraknya isu tentang kenaikan harga BBM bersubsidi semakin membuat Pertamina tidak bisa melenggang bebas dalam memasarkan produknya khususnya BBM. Harga BBM Nonsubsidi (BBK/Bahan Bakar Khusus) yang mengalami kenaikan pun ikut memberi dampak terhadap persaingan yang terjadi. Harga yang ditawarkan oleh BBM Nonsubsidi (BBK/ Bahan Bakar) di SPBU Pertamina yang “sedikit” lebih mahal bila dibandingkan dengan SPBU asing membuat beberapa pelanggan mulai beralih ke SPBU asing. Problem inilah yang membuat tantangan baru bagi Pertamina demi mempertahankan loyalitas pelanggannya.

Disinilah sesungguhnya *Public Relations* (PR) berperan dalam upaya memantau trends, kejadian, isu yang dapat timbul dan mengganggu hubungan antara perusahaan dengan masyarakat. Demikian juga pada waktu situasi krisis telah selesai ditanggulangi, PR berperan memperbaiki hubungan dan posisi dimata masyarakat secara umum dan kelompok kepentingan secara khusus. Ini dapat dilakukan dengan cara melakukan pertemuan dengan pers atau media massa dan melanjutkan strategi komunikasi.

Strategi yang dimaksud ditujukan untuk menumbuhkan saling pengertian antara kedua belah pihak, antara perusahaan dengan

							an citra perusahaan (<i>corporate image</i>)
2.	Nasovin	Skripsi (<i>Marketing Communication</i> dalam meraih <i>market leader</i> pada PT Mega Syariah)	2012	Penelitian Kualitatif dengan metode deskriptif	Ada 4 pokok dasar yang sesuai dengan <i>marketing communication</i> dalam meraih <i>market leader</i> pada PT Mega Syariah yaitu data pesaing, strategi, output, eksekusi sasaran pasar	Untuk mengetahui dan memahami secara mendalam proses <i>marketing communication</i> yang dilakukan PT Bank Mega Syariah cabang Darmo Surabaya dalam meraih <i>market leader</i>	Penelitian ini berpusat pada upaya meraih <i>market leader</i> melalui proses <i>marketing communication</i> sedangkan dalam penelitian ini peneliti lebih kepada strategi <i>public relations</i> dalam mempertahankan

2. Subyek, Obyek, dan Lokasi Penelitian

a. Subyek Penelitian

Subyek penelitian ini adalah karyawan bagian eksternal relations dan customer care PT. Pertamina (Persero) Unit Pemasaran BBM Retail Region V Jatim Balinus dan masyarakat pengguna produk-produk Pertamina maupun non Pertamina.

b. Obyek Penelitian

Obyek yang menjadi kajian dalam penelitian ini adalah keilmuan komunikasi bidang Public Relations yakni strategi public relations dalam mempertahankan loyalitas pelanggan melalui pembentukan citra (*corporate image*)

c. Lokasi Penelitian

Penelitian ini memilih lokasi di PT. Pertamina (Persero) Unit Pemasaran BBM Retail Region V Jatim Balinus, di Jalan Jagir Wonokromo No. 88 Surabaya 60244.

3. Jenis dan Sumber Data

a. Jenis Data

Pada penelitian ini, ada dua macam jenis data yang akan digunakan oleh peneliti untuk mendukung penelitian ini diantaranya adalah sebagai berikut :

Data Primer, yaitu data utama yang diperoleh oleh peneliti secara langsung dari sumber tanpa ada perantara yang secara khusus. Data tersebut dapat berupa informasi dalam bentuk kata-

kegiatan dan tindakan dari penelitian perusahaan kelompok dan perusahaan.¹⁵ Pada penelitian ini data mengenai strategi public relations di PT Pertamina (Persero) Unit Perusahaan BBM Retail Region V Jatim Balam ini diambil dari kawasan bagian eksternal relations customer care dan masalah pengguna perilaku-produk Pertamina maupun non Pertamina.

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau sumber sekunder.¹⁶ Selain itu data sekunder ini berbentuk data yang sudah tersedia misalnya seperti berdirinya PT. Pertamina (Persero) Unit Perusahaan BBM Retail Region V Jatim Balam, profil perusahaan, struktur perusahaan dan tempat dan berbagai literatur yang mendukung

d. Sumber Data

Menurut Subandi (1990) yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian adalah subjek dimana data dapat diperoleh.¹⁷ Ada beberapa sumber data yang bisa digunakan oleh peneliti diantaranya :

1. Informasi adalah orang yang berpengaruh dalam proses pengumpulan data bisa juga disebut sebagai narasumber atau key member, orang yang memegang kunci utama sumber data

¹⁵ Rosady Kuslan, Metode Penelitian Public Relations dan Komunikasi (PT. Rajagrafindo Persada, 2006), hlm. 29
¹⁶ Rahmat Kurniastono, Teknik Praktis Riset Komunikasi (Jakarta: Remaja Pustaka Media Group, 2002), hlm. 42

dengan fokus penelitian wawancara yang dilakukan harian terbuka dan terstruktur

b. Observasi yaitu data atau informasi yang diperoleh dari pengamatan di lapangan yang kemudian dibentuk menjadi suatu catatan-catatan. Pada teknik observasi ini peneliti melakukan pengamatan dan mencatat secara langsung dari objek penelitian tentang strategi public relations. Menurut Guba dan Lincoln menyatakan, teknik observasi didasarkan pada pengamatan langsung yang memungkinkan peneliti melibatkan diri, melihat mengamati sendiri kemudian mencatat perilaku dan kejadian sebagaimana yang terjadi sebenarnya. Kemudian pengamatan ini memungkinkan peneliti mencatat peristiwa dalam situasi yang berkaitan dengan pengetahuan yang secara langsung diperoleh dari data.¹⁹

c. Dokumentasi yaitu data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti dan sebagainya.²⁰

d. Teknik Analisis Data

Ada tiga alur kegiatan dalam teknik analisis data yang peneliti

gunakan dalam penelitian ini, yaitu:²¹

¹⁹ Lexy J. Moleong, Metode Penelitian Kualitatif (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2009), hlm. 122-126
²⁰ Suharsimi Arikunto, Prosedur Penelitian (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), hlm. 206
²¹ Ibid. hlm. 209

